

COMISION PATRIOTICA DE RECONCILIACION NACIONAL PROPONE EL CNT.

En la respuesta del C.N.T. al llamado del Arzobispo Juan Fco. Fresno se incluye la propuesta de formar la "Comisión Patriótica de Reconciliación Nacional". Esta sería una instancia amplia y representativa, en cargada de encontrar una salida democrática a la crisis que vive el país.

El CNT. sugirió varias personalidades para integrar la Comisión, entre ellas, Rafael Retamal, Pdte. de la Corte Suprema; el obispo Bernardino Piñera, Matilde Urrutia, Jaime Castillo, el Gran Maestro de la Masonería, Felipe Herrera, Manuel Sanhueza, Igor Saavedra, Teresa Carvajal y un representante de las FF.AA. El CNT ha precisado que esta Comisión no pretende reeditar el diálogo con Pinochet, sino proponer al pueblo, una fórmula para concretar un rápido retorno a la democracia.

El CNT ha subrayado, además, que sigue adelante su plan de lucha conforme fué resuelto en Pte. Alto y está precisado en los 15 puntos aprobados en dicha oportunidad.

---14 de abril: DIA "D" DEL MOVIMIENTO SINDICAL

A todo vapor se prepara la Asamblea Sindical del próximo 14 de abril. Se estima que más de 800 delegados de sindicatos base de todo el país participarán del evento. Las masas trabajadoras harán llegar a la Asamblea sus reivindicaciones más urgentes y su decisión de acordar la realización, a la brevedad, del Paro Nacional de Actividades por el retorno a la democracia. Se sabe que más de 238 Federaciones, Confederaciones Sindicales y Sindicatos de Base han acordado el Paro en Asambleas de Trabajadores y reuniones de sus órganos dirigentes.

--- PARO UNIVERSITARIO DESPIERTA SOLIDARIDAD POPULAR

El Paro Nacional Universitario convocado para el 12 de abril se ha transformado en una jornada de lucha de todo el pueblo en apoyo a los estudiantes y sus demandas. Ellos exigen el fin de los rectores delegados y de la intervención militar y de la CNI en las "Ues", el restablecimiento de la autonomía universitaria, la derogación de la ley autofinanciamiento, la rebaja de los aranceles de matrícula y la democratización de la Universidad y del país. Este justo movimiento es mirado con gran simpatía por la opinión pública que le está brindando, en diversas formas, su activa solidaridad.

--- ¡CUIDADO 3ª!

El diario "La Tercera" ha prestado sus páginas para llevar a cabo una burda y provocadora operación anticomunista de la CNI. En sucesivos "reportajes", la CNI ha difundido, a través de La 3ª, nuevas historietas prefabricadas, como las que siempre preceden a las campañas de represión. Es preocupante que un periódico nacional se preste a cooperar con la CNI en tareas que nada tienen que ver con el periodismo. Los nexos de la CNI y "La Tercera de la Hora" deben ser debidamente esclarecidos.

Es inadmisibles que un medio de comunicación se convierta en instrumento de un órgano de represión y tortura como la CNI.

--- HONORATO SE FUE DE LENGUA

Pablo Honorato confidenció entre sus íntimos, que Pinochet estaba demudado arriba del helicóptero, el 27 de marzo pasado. "Vimos Santiago rodeado por una impresionante red de fogatas y barricadas", comentó y agregó: "El general se convenció allí, que está ante problemas mucho mayores de los que creía".

--- PIÑERA NO ACEPTO SER MINISTRO

Por fuentes directas, "El Siglo" supo que José Piñera rechazó el ofrecimiento de Pinochet de integrar el Gabinete Ministerial. "Yo no me subo a un tren que se abalanza al abismo", habría dicho.

--- SOLIDARIDAD CON "OLLA COMUN" UNIVERSITARIA

Todas las organizaciones de masas de la zona norte del país están desplegando diversas iniciativas para ir en ayuda de los estudiantes de la Universidad del Norte de Antofagasta que "pararon" una "olla común" frente a las oficinas del rector-delegado.

Como se sabe, alrededor de 400 alumnos de la citada casa de estudios superiores fueron suspendidos de los beneficios de alimentación.

Los participantes de la Olla Común Universitaria seguirán con ella hasta obtener una solución definitiva, y no de parche, como lo ha planteado el "rector".

Por otro lado, los estudiantes de las carreras de Ingeniería Civil Geología, Pedagogía en Matemáticas y Física, Ingeniería de Ejecución en Química y Arquitectura, se marginaron de la Semana Mechna y destinaron los fondos en dinero con que contaban para celebrarla, a comprar alimentos para reforzar la Olla Común.

--- PROFUNDA ADMIRACION DESPIERTAN :

MAPUCHES EN LA SENDA DE LA REBELION POPULAR

Profunda admiración y solidaridad ha despertado en el país la lucha que están librando, en diversas formas, nuestros hermanos de la nación mapuche.

Recientemente, a raíz de la Protesta Nacional del 27 de marzo, los descendientes de Lautaro y demás legendarios luchadores de Arauco, realizaron diversas actividades, entre ellas, mitines, conferencias, marchas, barricadas, etc., en las que se exigía la salida de Pinochet, justicia al pueblo mapuche y la vuelta a la democracia, entre otras reivindicaciones.

En Nueva Imperial, Ralipitra, Victoria, Temuco, Truf-Truf, Quincha mahui, Traiguén, Huitramalal, Freire, Lautaro, Ranquihue -por citar algunos lugares- los mapuches, organizados en la Asociación Gremial de Pequeños Agricultores y Artesanos Mapuches, AD-MAPU y otros entes, junto a sus hermanos "huincas" de clase, se pusieron en pie de combate y, en muchos casos, hicieron arrancar a las fuerzas represivas de Pinochet que concurrieron a reprimirlos.

Lo sucedido en Miquihue, el 27 de marzo, es demostrativo de la valentía del pueblo mapuche. Allí, cuando los descendientes de los que mantuvieron a raya a los españoles, se encontraban realizando su protesta, rompiendo los títulos de dominio que Pinochet les entregara para fomentar la división entre ellos, aparecieron carabineros y soldados, disparando sus armas, pero fueron rechazados y apaleados "para que no se olviden de nosotros".

A la larga todo se sabe.

Después de 10 años, personal de la empresa Transportes Progreso, particularmente choferes que se retiraron de ella, "choqueados" por lo que presenciaron, denunciaron la concomitancia entre Pinochet y la mencionada firma, de propiedad de Issa Freig S. Y no es una concomitancia cualquiera. No. De por medio hay muertos, asesinados por pensar distinto a los fascistas.

Producido el golpe militar, planeado por el imperialismo norteamericano, en contra del último Presidente Constitucional, Dr. Salvador Allende, Pinochet ordenó el asesinato de miles de patriotas y como no bastaron los camiones de las FF. AA. y Carabineros para trasladar tantos cadáveres "al destino" previsto, solicitó "ayuda" a particulares, entre ellos, Issa Freig, dueño de Transportes Progreso; por supuesto "don Issa", como lo conocen los colaboradores, aceptó encantado y, de inmediato, puso a disposición del nuevo "orden", sus grandes y modernos camiones, con choferes incluidos.

Los vehículos, ya bajo el control del Ejército, llegaban al interior de los cuarteles de los regimientos, como el Buin, Tacna, y otros, se hacía descender a los conductores y se les llevaba a otro lugar. Después de un par de horas, los militares les entregaban el camión "listo" además que sellado, para ser conducido a San Antonio, donde desemboca el río Maipo (sector de Llo-Lleo). acompañados de una escolta al mando de un soboficial. Y, por supuesto, el chofer se preguntaba intrigado: "pero, ¿qué pasa aquí? ¿qué están cargando en los camiones con tanto secreto? ¿qué tipo de carga llevo?" Durante todo el trayecto (alrededor de 100 Km.), una rara sensación lo invadía: ¿será o no será lo que no me atrevo a pensar? No. No puede ser. No. Sería lo último. Tengo que estar equivocado. Era la reflexión del conductor, que lo único que sabía era que debía hacer todo lo que las autoridades le ordenaran hacer" en este caso, llevar una carga al puerto de San Antonio.

Llegaban a destino. Escoltados por soldados de la Escuela de Ingenieros Militares de Tejas Verdes (enclavada cerca de la desembocadura del río Maipo) colocaban los camiones "en posición" y los conscriptos procedían a descargar y lanzaban la "carga" al mar. Pero, no era una carga cualquiera. Eran cadáveres de hombres, mujeres y niños. Cuerpos destrozados por las balas de guerra o por las torturas, algunos de los cuales carecían de extremidades; otros, en lugar de cabeza, tenían una masa sanguinolenta... Dantesco espectáculo que conmovió a todos los presentes. Los militares traumatizados, vomitaban. A los choferes de Transportes Progreso -y seguramente a los soldados también- el shock les dura hasta hoy día. Algunos de ellos renunciaron de inmediato a la empresa.

Testigos directos de este triste y amargo episodio de nuestra historia patria, nos lo relataron.

Algún día se hará justicia y en el banquillo de los acusados, además de Pinochet y demás criminales que le han secundado, estará también el propietario de Transportes Progreso. Issa Freig S.

--- CNI ESTA TRAS "DENUNCIA" DE "LE FIGARO"

La CNI "armó" toda la trama que salió publicada en "Le Figaro" de París y que tuvo como desenlace la declaración de persona non grata a una diplomática francesa.

Desde hace algún tiempo, la CNI tenía entre ojos a Ivonne Le Grand segunda secretaria y vice-cónsul de la Embajada de Francia en Santiago. La presencia de la señora Le Grand molestaba al gobierno fascista de Pinochet. Su "culpa": ser una demócrata consecuente. Ama a Chile y a su pueblo. No desmayaba en su diaria tarea de fortalecer los vínculos de amistad y solidaridad entre los pueblos chileno y francés.

Se distinguió por su humanidad hacia los presos políticos chilenos a los cuales visitaba, a petición expresa de ellos, en la mayoría de los casos, para conversar sobre las posibilidades de otorgamiento de visas en caso de ser condenados al destierro y sobre otros antecedentes relacionados con la posible estada en ese país europeo, junto a sus familiares. Todo a la luz del día. Sus visitas a los centros de reclusión como las de otros diplomáticos franceses, o de otra nacionalidad, están registradas en un libro especial que Gendarmería tiene para tal efecto. Conviene destacar que este libro, con todos los antecedentes de las personas que visitan a los presos políticos, es entregado -cada cierto tiempo- a la CNI para el "chequeo" respectivo.

El periodista de "Le Figaro", Gerard Olsson, fue llamado a conversar por la CNI, en su calidad de admirador de la "causa de Pinochet", y se le planteó lo que se quería de él: publicar una extensa y "documentada" crónica sobre el "caso Le Grand", apoyada en los "antecedentes" aportados por la Central, y en la fecha que le sería indicada. A cambio el mercenario francés recibiría una no despreciable suma, no inferior a los 30 mil dólares. La dirección de la Revista francesa, "Le Figaro" que prestó sus páginas, porque "el caso Le Grand" era una noticia "bomba", que ayudaba al "amigo" general Pinochet, se sabe, ignora el arreglo entre la CNI y Gerard Olsson. Señalemos, para refrescar la memoria de los olvidadizos, que el director de dicha publicación francesa, durante la 2ª guerra mundial, a pesar de ser ciudadano de Francia, trabajó para los nazis, en contra de su propia patria. Por eso no hay que extrañarse de la "admiración" que siente por el dictador chileno.

Estas trapecerías del déspota circulan, de boca en boca, por los pasillos del Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile.

--- JUNTO A LOS DE LA CNI :

LOS DE LAS FUERZAS ESPECIALES SON LOS MAS ODIADOS EN EL EJERCITO

-- "Son capaces de matar a su propia madre, si se lo ordenan"--

-- "a pesar de todo, hay gente rescatable, que piensa" --

"Es la pura verdad. Esos carajos son capaces de matar a su propia madre si se lo ordena algún jefe. Por eso son los más odiados y despreciados en el Ejército, junto a los de la CNI", expresó a EL SIGLO, un alto oficial de esa rama de las FF.AA., refiriéndose a las Fuerzas Especiales. El mayor N.N., que pertenece a otra Arma, señaló que los componentes de la guardia pretoriana, porque en eso se han convertido esas Fuerzas, son verdaderos autómatas, "si esos no piensan, tienen el cerebro completamente lavado", por lo que Pinochet los maneja a su arbitrio. Ellos, las Fuerzas Especiales del Ejército, responden directamente al Comandante en Jefe, son en buenas cuentas, la guardia personal de mi general Pinochet, expresó preocupado el jefe militar. Añadió, a continuación, que "a pesar de todo, hay gente rescatable, que piensa, que ya no acepta que le metan el dedo en la boca, que protesta, claro que a su manera, de cualquier forma, dentro o fuera del cuartel..."

--- SUBOFICIAL LUCHA PARA "ESTAR DESPIERTO"

Un joven suboficial narra su experiencia: "Cuando entré a la Escuela de Comandos y Fuerzas Especiales, lo hice contento, porque era algo nuevo para mí. Andando el tiempo me di cuenta de mi error. Como yo venía de un hogar de gente de izquierda (entré durante este régimen) me costó mucho ambientarme y no dejarme doblegar. Querían que no pensáramos, que hiciéramos todo -pero todo, todo-mlo que nos ordenaban. Llegaba a dolerme la cabeza de tanto luchar para que no dejara de pensar como pensaba, o sea, como un izquierdista. Con decirle que muchas veces tenía la mente en blanco, me asustaba y estaba a punto de rendirme, pero de nuevo salía adelante. Y lo sigo haciendo. Es una lucha constante contra un adoctrinamiento de odio a los trabajadores, a los comunistas y a todo lo que huele a progresista".

Finalizó su narración contando que varios, muchos amigos y camaradas, se han retirado, porque no han querido sucumbir...



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios "Miguel Enriquez", CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.